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Sehr geehrter Herr Landrat, 
sehr geehrte Mitglieder des Kreistags, 

Antrag gem. §56 NKomVG:  
Steigerung der Attraktivität des ÖPNV-Verkehrs im Landkreis Vechta 
durch vereinfachte Fahrradmitnahme 

Die Kreistagsfraktion Bündnis 90/Die Grünen beantragt, die Ausstattung der Busse mit 
Fahrradträgern zur Verbesserung und Erleichterung der Mitnahme von Fahrrädern in Bus-
sen. 

Mit diesem Antrag möchten wir den Öffentlichen Personennahverkehr (ÖPNV) im Landkreis 
Vechta attraktiver gestalten und weiter voranbringen! 

Zwar ist es derzeit schon möglich, nach vorheriger telefonischer Anmeldung im moobilplus-
Bus ein Fahrrad mitzunehmen, wenn genügend Platz vorhanden ist. Diese Regelung führt 
aber nicht dazu die Mitnahme von Fahrädern zu forcieren, sondern schränkt diese stark ein. 

Um das Angebot für unsere Bürgerinnen und Bürger zu vereinfachen und gefälliger zu ma-
chen,  
bedarf es weiter Maßnahmen zur Verbesserung des Angebots.  

Begründung: 
Lücken im öffentlichen Nahverkehr auf dem Land: Gerade in ländlichen Gebieten ist der öf-
fentliche Nahverkehr oft unzureichend ausgebaut. Die Möglichkeit, Fahrräder mit dem Bus 
zu transportieren, ermöglicht es den Bürgerinnen und Bürgern, auch entferntere Orte zu er-
reichen, die nicht direkt mit dem Bus angefahren werden. Der potenzielle Kundenkreis, der 
den ÖPNV-Nutzer*Innen erweitert sich. 
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Erhöhung der Flexibilität für Pendler: Viele Menschen pendeln zwischen ländlichen Gebieten 
und städtischen Zentren. Die Möglichkeit, das Fahrrad am Bus mitzunehmen, erleichtert die 
tägliche Fortbewegung erheblich und fördert eine multimodale Mobilität. 

 

Förderung des Tourismus: Niedersachsen gilt als das Fahrrad-Bundesland schlechthin. Die 
Fahrradmitnahme eröffnet auch neue Möglichkeiten für den Tourismus im Landkreis. Rad-
fahrer können bequem mit dem Bus in die Region kommen und vor Ort die Landschaft er-
kunden, was wiederum die lokale Wirtschaft stärkt. 

Förderung der Umweltfreundlichkeit: Die Integration von Fahrrädern in den öffentlichen Nah-
verkehr fördert nachhaltige Fortbewegungsmöglichkeiten. Die Kombination von Busfahrten 
und Fahrradnutzung reduziert nicht nur den CO2-Ausstoß, sondern trägt auch zur Verkehrs-
reduktion bei. 
 

Beschlussantrag: 
Wir beantragen, dass die Busse im ÖPNV im Landkreis Vechta mit Fahrradträgern ausgestat-
tet werden.  

Das bei der neuen Ausschreibung bestehender Buslinien und Angeboten sowie bei der Aus-
schreibung neuer Buslinien die Mitnahme von Fahrrädern auf Fahrradträgern oder Fahrrad-
anhängern Bestandteil der Ausschreibung ist. Diese Maßnahme soll im Rahmen eines ganz-
heitlichen Ansatzes zur Verbesserung der Mobilität im öffentlichen Nahverkehr betrachtet 
werden. 

Wir freuen uns auf eine konstruktive Diskussion und auf die Unterstützung, um eine nach-
haltige Verbesserung der Mobilität in unserem Landkreis zu erreichen. 
 

Aktueller Stand in anderen Regionen: 
Im Vergleich zu anderen Landkreisen, die bereits Maßnahmen zur Verbesserung der Mobili-
tät durch die Mitnahme von Fahrrädern im öffentlichen Nahverkehr umgesetzt haben, zeigt 
sich ein positiver Trend. 

Region Hannover (https://www.regiobus.de/service/fahrradmitnahme/fahrradbus-am-stein-
huder-meer/): Die Region Hannover hat mit dem "FahrradBus am Steinhuder Meer" bereits 
eine erfolgreiche Initiative gestartet, die die Fahrradmitnahme erleichtert. Dieses Beispiel 
könnte als Modell für unseren Landkreis dienen. 

Grafschaft Bentheim (https://www.grafschaft-bentheim-tourismus.de/radfahren-und-wan-
dern/radfahren/fietsenbus): Die Grafschaft Bentheim setzt ebenfalls auf die Förderung des 
Radtourismus durch den "FietsenBus", der Radfahrern ermöglicht, bequem mit dem Bus zu 
verschiedenen Radwegen zu gelangen. Ein ähnliches Konzept könnte auch in unserem 
Landkreis positive Auswirkungen haben. 

https://www.regiobus.de/service/fahrradmitnahme/fahrradbus-am-steinhuder-meer/
https://www.regiobus.de/service/fahrradmitnahme/fahrradbus-am-steinhuder-meer/
https://www.grafschaft-bentheim-tourismus.de/radfahren-und-wandern/radfahren/fietsenbus
https://www.grafschaft-bentheim-tourismus.de/radfahren-und-wandern/radfahren/fietsenbus


 

Bündnis 90/Die Grünen im Kreistag Vechta 
Anne-Kathrin Lange   Stefan Wagner 
0176 – 38742925  0170 – 5568636 
annekathrinlange@hotmail.de  stefan@wagner-csr.de 
 

Emsland (https://www.emsland.com/urlaub/natur-aktiv/radfahren/fahrradbus/): Der Fahr-
radbus im Emsland bietet eine Möglichkeit für Radfahrer, die Region aktiv zu erkunden. Die 
Integration eines vergleichbaren Systems könnte auch im Landkreis eine gezielte Förderung 
des Radtourismus und der Mobilität bedeuten. 

Freizeitbus (https://www.freizeitbus.com/): Der Freizeitbus-Ansatz betont die Bedeutung ei-
nes öffentlichen Nahverkehrs, der speziell auf Freizeitaktivitäten ausgerichtet ist. Dies 
könnte als Inspiration für eine erweiterte Betrachtung des öffentlichen Nahverkehrs in un-
serem Landkreis dienen. 

Mit freundlichen Grüßen,  
Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen (Grüne) 
 
 
 
Anne-Kathrin Lange, Fraktionsvorsitzende  
und Dr.‘in Tanja Meyer, Heinz Hanken, Stefan Wagner, Holger Ziefus 

 


